
证券代码：002788                          证券简称：鹭燕医药 

鹭燕医药股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 编号：2023-008 

投资者关系 

活动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观 □其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

及人员姓名 

兴业证券、相聚资本、安信基金、富荣基金、长城基金、深圳私

享、嘉实基金、申万菱信基金、华夏久盈资产、东方红、大成基

金、诺德基金、合众资产、广发资管等 14家机构。 

时间 2023年 6月 15 日 10:00-12:00 

地点 会议室 

上市公司 

接待人员姓名 
董事会秘书叶泉青、证券事务代表阮翠婷 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、介绍公司基本概况、业务布局。 

二、沟通交流环节 

1、亳州中药饮片厂年产值及未来规划？目前建设进度如

何？ 

答：中药饮片的市场，未来会同西药的趋势一样。集采的品

种和规模越来越大。刚结束的中药饮片省际联盟集采就是这个趋

势的反映。随着中药饮片的监管越来越严、市场越来越规范，市

场中原有的小生产企业生存压力变大，有规模效应、管理规范的

生产企业将获得更大的市场份额。 

目前公司下属二家中药饮片生产企业都在扩大规模，提升市

场占有率。亳州中药饮片厂“现代中药生产项目”于2022年2月

23日开工奠基，规划工程建设及设备安装调试周期为36个月，项

目正按计划推动建设。 



2、福建省内、福建省外未来的增速预计是多少？ 

答：未来预计福建省内业务将继续保持稳定增长。目前总体

占比虽高，但在各地市的发展仍存在提升空间。随着竞争优势越

来越明显，福建省内增速应该会比国民经济增速略高一些。福建

省外业务目前市场份额占比较小，但我司是顺应医疗体制改革成

长起来的，竞争优势随着集采的持续深入将得到更好地体现，未

来提升空间较大。 

3、器械批发未来的发展趋势如何？ 

答：器械批发模块可细分为设备、高耗、低耗、试剂，受制

于集采的政策影响，不同细分类别之间差异较大。设备方面，未

来国产替代进口将是大趋势，高耗、低耗和试剂将同药品一样，

集采是大趋势。配送商服务的重要性将进一步凸显，预计配送商

的市场份额趋于集中化。 

4、公司在应收账款方面的变化？医保统一支付对公司的影

响？ 

答：公司目前应收账款的压力还是较大，但随着集采的推进，

应收账款的账期有压缩的空间。总体来看，福建省因医疗体制改

革较早，且现执行医保统一支付，回款较好；福建省外仍处在改

革过程中，需要时间推进政策落地，应收账款的压力还是比较大。

随着集采的持续深入，医保回款占比持续提升，未来可能会对应

收账款账期的缩短有所帮助。 

5、如何改善经营性现金流？ 

答：公司2023年一季度经营活动产生的现金流量净额同比增

长127.21%，主要原因是公司一方面加强应收账款管理，销售收

款现金流增加，改善支付账期和支付工具，不断提升运营效率；

另一方面公司积极探索供应链融资、保理融资等新型融资工具所

致。 

6、零售药店未来的规划及开店目标？ 

答：医药零售模块是我司未来重点发展的方向，公司将通过



精细化管理，提升运营效率，实现零售业务的发展。门店数量扩

张目前没有硬性指标。门店与位置选择密切相关，好位置难找。

总体上希望开店成功率高些，故目前布局较为谨慎，未来不排除

有合适的并购标的通过并购的方式快速做大。 

社区店同质化竞争严重，但公司在上游客户的支持及对于患

者精细化的服务方面比较有优势。公司着力批零一体化，批发资

源利于引进医药品种。 

7、公司研究院布局人工智能，目前进展如何？ 

答：动态心电记录仪、胎心监测系统已取得2类医疗器械生

产许可证。多导联的心电记录仪、基于AI的心脏超声图像辅助诊

断系统、跟中医结合的脉诊仪都在研发中。目前产品处于商业推

广过程中。 

8、公司目前通过并购覆盖四川、江西、海南，目前渗透情

况如何？后续扩张如何规划？ 

答：流动资金占用是省外区域扩张面临的核心问题，福建省

外应收账款回款期较长，这对快速占领市场是较大的考验。目前，

省外营销网络布局基本完成，后续将继续做深做透，提升市场占

有率。福建省零售端的并购将根据标的具体情况做分析。未来将

重点加强零售模块、创新业务的运营。 

 

接待过程中，公司严格按照《信息披露事务管理制度》等规

定，保证信息披露的真实、准确、完整、及时、公平。没有出现

未公开重大信息泄露等情况。 

附件清单 

(如有) 
无 

日期 2023年 6月 15日 

 


